
B 体彩故事 2021年9月6日 星期一

本版编辑 李小晨2

住在奉贤区光明社区的卫建军是沪上资深体彩人。 2004年，26岁的他就开了自己的

第一家体彩网点，17年来陆陆续续又开了好几家，妻子和亲戚朋友都在店里帮忙。 这些年

来，区十佳体彩店、优秀体彩店主的荣誉他拿到手软。 位于奉贤区贤瑞路4弄体彩18644网

点是卫店主旗下人气最旺的体彩店，周围的居民朋友一有空就会到店里坐坐，看看球赛，

聊聊家常。

开店17年，拿奖到手软
奉贤区贤瑞路4弄体彩18644网点———
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体彩让足球爱好者圆梦
尝鲜刮刮卡好玩又好中
作为一名资深球迷，卫建军觉得

体彩是能让足球爱好者圆梦的地方。
最少花两元钱就能竞猜赛事结果并中
得万元奖金的方式让更多人在竞彩中
获得快乐和财富。最近各类足球赛事
精彩纷呈，18644网点各类中奖单子不
断。
为了配合很多国际赛事开赛晚的

情况，小卫总要到次日凌晨才关门，他
总会等到晚上最后一场球赛截止销售
后才打烊。到了第二天早上，店铺依然
会准时在10点开门迎客。“既然体彩中
心规定了开门关门的时间，我们经营
方当然也必须做到。我觉得开体彩店
其实和上下班一样，守时是基本。碰到
有一早的篮球赛事时，我自然也会更
早开门。”卫店主希望购彩者在想要买
彩票的时候都能看到自己的店开着，
“本本分分做生意，这和做人是一个道
理。我觉得只要努力工作，就一定会有
收获。”

除了固定的电脑和电视机配置，

贤瑞路店最吸引眼球的就是台面上
一叠叠顶呱刮即开型彩票。“这边有
很多老小区，里面住着不少喜欢买传
统彩票的老年人，他们特别喜欢买刮
刮卡。其实，即开型的刮刮卡是老少
皆宜的，刮开就能知道结果的彩种对
多个年龄层次的购彩者都很有吸引
力。特别是有新的品种出现时，我自
己也会刮几张玩玩，练练手感，中了
自然很高兴，不中也当是玩了一种游
戏，为体彩公益献一份爱心。今年新
出了不少刮刮卡，中奖率比以前更高
了，不少购彩者都喜欢尝鲜，真的是
好玩又好中。”
每天，店里都会有不少购彩者选

择购买刮刮卡聊作消遣，毕竟最少花5
元就能中10万元，20元能中100万元，
中奖金额和概率真的是特别可观。有
时碰到家人朋友聚会，卫建军亦会带
上两本刮刮卡给大家一起玩，刮中了
就马上找他兑奖，没中就当为体彩公
益事业做贡献，大家都特别喜欢。

竞彩中奖靠实力，钻研过程更有乐趣
欧冠、世预赛进行得如火如荼。在

18644网点，最受欢迎的彩种自然非竞
彩莫属。只要有时间，小卫就会花时间
研究各种竞彩赛事。他指出，每年的欧
洲各大联赛都会冷门迭出，但强队弱
队用不了多久就能一目了然，从数据
上就能很快发现其中的问题。今年梅
西加盟大巴黎后，部分局势变得更加
明朗。“作为购彩者，在数据方面一定
要学会找规律，然后买一些平局或是
让球平的冷门，通常奖金会相对丰厚
一些。我把各大联赛的数据分开研究，
然后再针对性地开单，中奖概率真的
挺高的，竞彩只要花时间研究一定会
有所斩获。”
虽说绝大部分的体彩店都会建议

购彩者买串得少的足彩单子，那样的
话就会比较稳健，中奖概率也会高一
些，但缺点是奖金着实不多。卫店主推
荐购彩要冷热结合，一张单子选一场
比较稳的赛事后，再猜一些有可能大
比分输赢的比赛，那样花小成本就可
能中大奖，收益更加可观。
不过卫建军表示，买足彩竞彩有

的时候除了研究到位，也需要点运气。
所以不论求稳也好博冷也好，真的不
用买太多，稳扎稳打总会有中奖的时
候。“买了几次没中别气馁，中奖的概
率在那儿，只要买得多，自然就中得
多。博冷门的时候不要太急，也不要想
着一次就成功。只要小小地多坚持一
会儿，总会有中大奖的一天，心态真的
特别重要。”换句话说，购彩要心平气
和、稳扎稳打，那样就能有的放矢、手

到擒来。当然，中奖后也不要贪心，盲
目追胜也是不可取的，万事细水长流
才稳妥。“博冷的奖金一般挺高的，会
一时间特别高兴，然后就会加倍买，期
待中更多。而这是万万不可取的，要是
后来没中而一直不停加倍打就会陷入
旋涡，很容易因冲动消费而追悔莫及。
因此，我常常会提醒那些冲动型购彩
者，让他们冷静一会儿再来打票。有时
也就是短短几分钟的冷静，挽回的是
大额的投注。当然，如果仅仅是几次不
中就放弃也是有问题的，因为机会往
往出现在人们动摇的时候。就好像那
些大乐透中头奖的购彩者，不少是坚
持守号好几年的。而那些中途放弃守

号的购彩者在看到后来自己之前选的
号码中奖了，就会特别懊悔。”

从事体彩行业17年来，小卫想要
不精通竞彩也难，但他不建议给购彩
者推荐球赛。在他看来，玩足彩最有意
思的就是自己钻研分析球赛的过程，
如果一直帮忙购彩者推荐比赛，就等
于间接夺去了足彩最大的乐趣。再进
一步说，大部分的竞彩购彩者都是懂
球的，他们也会聚在一起讨论研究，信
息汇总、各取所需，选择适合自己的比
赛下单。碰到感觉好的时候，卫店主也
会自己下一单，一般最多百来元，然后
中个千把块，小赌怡情。

践行体彩人的担当
去年年头，新冠肺炎疫情席卷而

来，卫建军第一时间捐款捐物，尽己所
能为社会做贡献。“我们开体彩店的难
得有休息的时候，去年也正好趁着休
市好好调整了一番。原本我从来不看
抖音的，也就是那个时候比较空，无意
中看到了韩红基金会的捐款捐物地
址，就想着正好乘此机会尽自己的一
点微薄之力。”

80个口罩、20件雨披、一箱猕猴
桃、若干现金，卫建军第一时间把物资
捐了出去。“只要人人都献出一份爱，
困难是暂时的。现在国内新冠肺炎相
对稳定，但我们还是要做好个人保护，
那样彻底战胜疫情就指日可待了。”
实际上，卫店主是一位慈善达人，

他自己都不记得向慈善机构捐款多少
次了。“2008年的‘汶川地震’，后来的
‘玉树地震’我都有捐款。以前还要特

地跑去民政局等机构，现在可以立刻
在线进行捐款，其实更方便了。去年春
节看着感染人数一天天增加，我心里
特别着急。听说武汉缺口罩，所以除了
力所能及捐点钱，我想办法凑到了80
只，虽然不多，但也是我的一份心意。”
病毒无情，体彩有爱，涓涓细流可汇成
江海。如同体彩宣传语所言，“你未必
光芒万丈，但始终温暖有光”。卫建军
把点滴温暖汇聚成爱心暖流，流淌到
抗疫前线。
作为资深体彩人，卫建军这些年

来一有空就会和购彩者普及公益体彩
知识。“体彩是国家公益彩票，取之于
民用之于民。每张体彩单上都会显示
为公益金捐了多少金额，真的是太有
意义了。我们生活中的很多健身设施、
体育场馆和希望小学都有体彩公益金
出的一份力。作为体彩业主，每天都在

和购彩者一起做大公益，我真的特别
自豪。”

尽管这两年因为新冠肺炎疫情
导致体育赛事减少了很多，体彩行业
受到了一定的冲击。但在心态特别好
的卫建军看来，今年东京奥运会顺利
举办就说明体育的力量是无限的。明
年还有四年一度的世界杯，届时一定
会有更多人参与到足球赛事中。“我
相信全球新冠肺炎疫情一定能稳定
下来，观众们可以入场观看各类体育
赛事。明年的世界杯一定会像四年前
一样精彩，让我们拭目以待吧。”他坚
信，风雨之后见彩虹，未来的体育赛
事一定会更加激情澎湃。在不久的将
来，卫建军也期待旗下的体彩店能中
出千万级别的大奖，让大家的生活更
美好，为体彩公益事业做更大的贡
献。


